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QQuuii  eesstt  JJééssuuss  ppoouurr  mmooii??  
 

Le 29 juin, l’Église soulignait la fête de St-Pierre et St-Paul, témoins et grands piliers de notre Église. 

Cette fête m’a donné l’occasion de partager quelques réflexions avec les Oblates réunies pour souligner 

la fête de fondation de leur Institut. Je veux maintenant partager ces réflexions avec vous. 

 

La vocation de Pierre est une réponse à l’invitation de Jésus qui lui a donné « les clefs du Royaume ». 

(Mat. 16,16-18) Tant qu’à Paul, qui n’a probablement jamais rencontré Jésus face à face, du fait qu’il 

était persécuteur de l’Église, sa conversion est venue d’une vision sur la route de Damas. Pierre a été 

surnommé l’Apôtre des Juifs tandis que Paul est reconnu comme l’Apôtre des gentils. Même si Pierre 

et Paul n’ont pas toujours été d’accord durant leur vie, ils le furent dans leur mort. C’est la raison 

pourquoi l’Église les honore ensemble. 

 

Ils ont été placés près de la Vierge Marie dans la liste des saints depuis les débuts de l’histoire de 

l’Église. C’est à cause d’eux que l’Église est appelée une, sainte, catholique et apostolique. 

 

Je crois qu’il est très significatif d’avoir la fête de notre Institut en ce jour-là. Dans le passé, pour 

atteindre la sainteté, les personnes baptisées étaient appelées à quitter le monde pour se consacrer à 

Dieu. Ni Pierre ni Paul n’ont fait ce genre de séparation du monde. Ils se sont identifiés tels qu’ils 

étaient et ont évangélisé le monde entier avec l’Esprit de Jésus. Ils étaient simplement eux-mêmes. 

Pierre avec sa foi, ses forces et ses faiblesses. Paul avec tout lui-même. Même s’ils n’étaient pas 

toujours d’accord, ils sont demeurés fidèles à eux-mêmes. Ils pouvaient argumenter au niveau des idées 

et des concepts humains, mais en ce qui regarde la foi, les deux ont laissé de profonds trésors à toute 

l’Église. 

  

Pourquoi ont-ils été capables d’être  de grandes légendes dans l’Église? Qu’est-ce qui fait que leur 

apostolat soit unique? Premièrement, ils ont discerné leurs appels à partir de ce qu’ils sont. 

Deuxièmement, ils ont fait l’expérience de Jésus et de la Bonne Nouvelle selon leur personnalité. En 

d’autres mots, Jésus a traversé leur vie en les respectant. 

  

C’est ce qui est important pour nous aujourd’hui. Nous sommes appelés à consacrer notre vie dans le 

monde d’aujourd’hui. Nous avons à discerner profondément notre vocation. Nous avons à expérimenter 

le charisme et la spiritualité que nous a légués notre fondateur, le P. Parent, en les faisant nôtres. Nous 

vivons une profonde expérience de consécration séculière. Ainsi, nous devons être capables de 

transmettre à l’Église universelle et au monde  ce que nous sommes et ce que nous avons. 
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Comment réalisons-nous notre appel et notre expérience de Jésus? Avant tout je veux porter à votre 

attention la question de Jésus à ses disciples dans l’Évangile : « Qui dites-vous, que je suis? »  La 

réponse de Pierre est : « Tu es le Christ, le Fils du Dieu vivant. » (Mathieu 16, 16)  

 

Il était si certain de ce qu’il disait. Il a répondu avec conviction et une foi profonde. Jésus lui répond 

avec promptitude en disant : « Heureux es-tu, Simon, fils de Jonas! Parce que ce n’est pas la chair et le 

sang qui t’ont révélé cela, mais mon Père qui est dans les cieux. » Ceci est Pierre! Qu’en est-il de Paul? 

Il a donné le témoignage de sa propre vie avec fierté et assurance. Il a exprimé sa fidélité à sa vocation 

au Christ Jésus que l’on trouve dans la lecture du jour : « J’ai fini ma course, j’ai gardé la foi. À partir 

de maintenant pour moi est réservée la couronne de gloire, que le Seigneur me donnera au dernier 

jour. » 

  

L’Église souligne aujourd’hui la fête de St-Pierre et St-Paul qui sont des exemples pour nous, 

demandons-nous, qui est Jésus pour nous? Pouvons-nous dire avec conviction que nous avons couru la 

course selon notre propre vocation? Pour répondre, il nous faut réfléchir sur notre 2
e
  cinq. Par notre vie 

de présence de Dieu, nous pouvons regarder chaque personne avec des yeux positifs et sans les 

critiquer. Nous allons vivre toutes les réalités avec un bon regard sans jamais nous plaindre d’elles. 

Comme la Vierge de l’Annonciation, nous serons disponibles pour rendre toute sorte de service. 

Finalement, nous nous sentons pleins de joie pour ce que nous sommes en reconnaissant Jésus présent 

en nous et dans les autres, en vivant une vie en paix en la présence de Dieu dans le réalisme du moment 

présent. Ceci va créer une atmosphère de paix partout où nous vivrons. 

  

En ce jour de fête de notre Institut, prions Jésus avec le Père Parent de nous donner la grâce de vivre 

nos charismes et notre spiritualité et de les transmettre aux autres par nos vies exemplaires au milieu du 

monde. 

 

NNoouuvveelllleess  
 

Le 2 juillet, nous fêterons le 55
e
 anniversaire de fondation de l’Institut. Ayons une attention particulière 

en ce jour et vivons-le dans l’Action de grâce et l’allégresse. Bonne fête ! 

 

Ce même jour sera celui du 61
e
 anniversaire de fondation de nos grandes sœurs Oblates missionnaires 

de Marie-Immaculée. Nos félicitations à toutes, avec l’assurance de nos prières 

 

Le 12 juillet sera l’anniversaire de naissance de notre fondateur, le Père Parent. Pensons à lui dans nos 

prières. 

 

La prochaine réunion du conseil central se tiendra du 15 au 18 juillet, à la maison centrale.   

 
Le 20 juillet, les membres du District canadien vont visiter la maison centrale après leur congrès 
annuel. 

PPeennssééee  dduu  mmooiiss  
 

Pour moi - Jésus est mon Dieu. Jésus est mon Époux. Jésus est ma vie. Jésus est mon seul amour. Jésus 

est mon tout en tout. Jésus est tout pour moi. - Bienheureuse Mère Teresa. 
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Anniversaires 
 

Le 2 juillet, Marcos Alejandro Guerra Romero, directeur du district en formation Chili, célébrera 

son anniversaire de naissance. 

 

Le 4 juillet, Manuel Cornejo Garate célébrera son anniversaire de naissance. Manuel est membre du 

conseil central. 

 

Pierre J. Hubert et Claire Thibault célébreront leur 50
e
 anniversaire de mariage, le 6 juillet. 

 

Luciano Carrasco Sánchez et Sonia Mota, de la République dominicaine, célébreront leur 25
e
 

anniversaire de mariage, le 17 juillet. 

 

Le 25 juillet, je célébrerai mon anniversaire de naissance, ainsi que mon anniversaire de sacerdoce. Je 

vous invite à offrir vos prières. 

 

Je souhaite pour toutes ces personnes BONNE FÊTE et vous demande de prier pour eux. Que Dieu les 

bénisse et les garde en santé! 

 

S. James Dunstan, I.V.Dei 

Directeur général 
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LLaa  rrééaalliittéé  dduu  mmoommeenntt  pprréésseenntt……  
 

Le pape François a fait sa première visite à l'étranger en tant que souverain pontife au Brésil pour la 

journée mondiale de la jeunesse et a attiré plus ou moins trois millions de jeunes catholiques de partout 

dans le monde. Sa visite a vraiment suscité beaucoup de questions à de nombreuses personnes à travers 

le monde en dépit des croyances religieuses. Ses approches et ses attitudes ont même poussé beaucoup 

d'entre eux à regarder différemment l'Église catholique. Quand le monde entier réagit, je pense que si je 

ne réagis pas je n'arrive pas à vivre le charisme de notre Institut. 

 

Au cours des trois dernières décennies, l'Église catholique a perdu des millions d'adeptes aux petites 

confessions chrétiennes. Pourquoi? Sommes-nous des catholiques qui ne mènent pas une vie 

exemplaire? Notre prédication et nos actions ne vont-elles pas toujours de pair pour beaucoup? 

N’étions-nous pas prêts à accepter et reconnaître nos propres erreurs et ne sommes-nous pas prêts pour 

des changements en nous-mêmes? Dans l'ensemble, avons-nous convaincre les gens de vivre l'Évangile 

que nous proclamons et que nous pratiquons, même si nous nous sommes engagés à Dieu de différentes 

manières? Avons-nous échoué de plusieurs façons afin de transmettre notre foi? Quelle est la vérité? 

 

Par cette visite à l'étranger, le pape François remet en cause les personnes consacrées en disant: « Nous 

ne pouvons pas continuer à nous enfermer dans les paroisses, dans nos communautés, quand tant de 

gens sont en attente de l'Évangile à l'extérieur dans le monde ». Il invite l'ensemble des baptisés à ne 

pas avoir peur d'aller et d’apporter le Christ dans tous les domaines de la vie, les marginalisés de la 

société, même à ceux qui semblent les plus éloignés, les plus indifférents. Il affirme en outre que le 

Seigneur cherche tout, il veut que chacun ressente la chaleur de sa miséricorde et de son amour. Il l’a 

démontré par des actions de simplicité et d'amour dans tout ce qu'il disait lors de sa visite. Il a visité un 

bidonville de Rio et l'hôpital de St François d'Assise, où les toxicomanes en désintoxication sont pris en 

charge. Il a exhorté tout le monde à tenir la main de la personne dans le besoin, de celle qui est tombée 

dans les ténèbres de la dépendance peut-être sans même savoir comment, et il a insisté sur le fait que 

nous devons lui dire: « Tu peux te lever, tu peux te tenir debout ». Vers la fin de sa visite, il a même 

dit : « Si une personne cherche Dieu et a la bonne volonté, qui suis-je pour le juger? » Ce beau geste 

d'amour et de vie exemplaire de notre pape, il l’a fait à une personne d'une dénomination chrétienne, 

qui est venue pour protester contre sa visite en tant que chef catholique, et lui dire: « Pape François, je 

suis un évangélique, mais je t'aime et je veux t’écouter quand même. » 

 

Comme un Voluntas, comment puis-je réagir à l'Évangile dans la réalité du moment présent? Le monde 

entier réagit à tout ce que le Pape a fait lors de sa première visite à l'étranger indépendamment de leurs 

croyances religieuses. Qu'en est-il de moi? Comment puis-je percevoir mon charisme, à la lumière de 

l'Évangile? 
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ÊTRE, 

à la manière de la Vierge de l'Annonciation, 

l’instrument du Christ qui vit la volonté du Père, 

dans le réalisme du moment présent, en plein monde, 

« partout où le Christ a ses droits ». 

  

Réfléchissons et agissons! 

 

NNoouuvveelllleess  
 

Conseil central  

 

Je suis heureux de vous informer de certaines décisions prises lors de la dernière réunion du Conseil 

central qui s’est tenue du 15 au 18 juillet 2013. Je vous remercie pour vos prières. Je tiens à partager avec 

vous les informations suivantes : 

 

• Peu de membres de différents districts et régions ont reçu la stabilité dans l'Institut. 

• Le comité préparatoire a été constitué pour l'Assemblée générale 2016. 

 

Décès 

 

Antonysamy Pathimanathan, époux de Christy de Rameswaram, est décédé in Inde, le 8 juillet dernier. 

Ils sont membres de l’Institut depuis 1997. 

 

Le 28 juin 2013, Denis Legault est décédé, il était membre de l’Institut depuis 2004. 

 

Nos prières accompagnent ces défunts et exprimons nos condoléances à leur famille et amis.  Puissent 

leurs âmes reposer en paix.  

 

 

PPeennssééee  dduu  mmooiiss  
  
« Revêts le Christ! » dans ta vie, et tu trouveras un ami en qui tu peux toujours faire confiance; « revêts 

le Christ » et tu verras les ailes de l'espérance et de la diffusion te laissant voyager avec joie vers 

l'avenir; « revêts le Christ » et ta vie sera remplie de son amour, ce sera une vie fructueuse. -   

Pape François, 25 juillet 2013 

 

Anniversaires 
 
Le 5 août, Yvon Carpentier célébrera son anniversaire de naissance. Il a été directeur général de 1992 à 

1998.  

 

Fernand Turgeon célébrera son anniversaire le 6 août et son épouse, Raymonde Jetté célébrera son 

anniversaire le 9 août. Raymonde et Fernand sont à leur deuxième mandat comme membres du conseil 

central.  Remerciement pour leur dévouement à l’Institut. 
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Anthony Sahayanathan célébrera son anniversaire le 24 août. Il est le directeur du district en formation Sri 

Lanka depuis trois ans. 

 

Le 26 août, François Hamel célébrera son anniversaire de naissance; il a été directeur général de l’Institut 

de 1998 à 2010, ainsi que conseillé en droit canonique.  

 

Sebamalai Sahayam Logu et Alexander Calista Miranda, du Sri Lanka, célébreront leur 25
e
 

anniversaire de mariage, le 27 août. Je les félicite et leur souhaite bonne continuité. 
 

Pour souligner tous ces anniversaires, je vous invite à vous unir dans la prière pour eux. Que Dieu les 

bénisse et les garde en santé!  
 

 

S. James Dunstan, I.V.Dei 

Directeur général 
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EEsstt--ccee  ppoossssiibbllee  ddee  ttoouujjoouurrss  rreennddrree  ggrrââccee  eett  dd’’êêttrree  hheeuurreeuuxx??  
 

J’ai pensé cette fois-ci partager avec vous une question qui habite mon esprit et me revient souvent 

depuis le jour où j’ai lu le texte suivant : « Réjouissez-vous toujours. Priez sans cesse. En toutes 

circonstances, rendez grâce, c’est la volonté de Dieu pour vous en Jésus-Christ » (1 Thes. 5 :16-18)  

Est-ce possible de toujours rendre grâce et d’être heureux? Je suis certain que vous pouvez vous poser 

cette question de temps à autre. 

 

Chacun de nous vit dans l’espace et le temps. Nous sommes confrontés à différentes réalités et 

situations dans le quotidien de la vie. Nous traversons des vallées, des montagnes, des sentiers et des 

voies étroites et sinueuses. A la fois, nous vivons des temps de joies et pouvons ressentir des sentiments 

de tristesse. Nous faisons plaisir à des personnes qui nous procurent de grandes joies et cela peut se 

changer en sentiments de tristesse. Je peux poursuivre en affirmant que chaque jour, nous faisons face à 

ce qui nous amène à nous poser la question : Est-ce possible de toujours rendre grâce et d’être heureux? 

 

Je crois que nous pouvons trouver la réponse dans deux valeurs particulières de notre Institut : Présence 

de Dieu et moment présent. C’est seulement quand nous vivons notre présence à Dieu que nous vivons 

le moment présent et pouvons rendre grâce au Seigneur dans toutes les circonstances de la vie. Les 

attitudes développées dans le Sermon sur la montagne, tout particulièrement Mt 6,26-30 (parlant des 

fleurs sauvages des champs et des oiseaux du ciel) nous encouragent à les pratiquer, à les vivre en 

présence de Dieu et au moment présent. Pour chacun, une vie en présence de Dieu crée une grande 

confiance dans la vie de chaque jour. Le moment présent enlève tous les soucis de la vie. Ainsi s’établit 

une paix permanente.  

 

Lorsque cette paix est vécue par quelqu’un, il est possible de rendre grâce en toutes circonstances et 

d’être heureux. Par conséquent, nous prenons conscience que nous faisons la volonté de Dieu en Jésus-

Christ. 

 

Je continue à faire des efforts pour mettre cela en pratique dans ma vie. Est-ce possible de rendre grâce 

et de toujours être heureux? C’est une recherche constante dans mon cheminement spirituel. Qu’en 

pensez-vous? Est-ce que vous vous posez également la même question? Vous efforcez-vous aussi de 

trouver la bonne réponse? Cherchons tous ensemble le bonheur et la gloire de Dieu. Essayons tous de 

devenir des saints et comme le dirait le Père Parent, « et ne perdons pas de temps ».   
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PPeennssééee  dduu  mmooiiss 
  

Si vous n’avez jamais été heureux, aujourd’hui c’est le temps. Demain ou l’an prochain est trop 

incertain; nous serons morts peut-être.  (P.L.M. Parent, o.m.i.) 

 

Anniversaires 
 

Le 1
er

 septembre, Innasi Mudyappan, de l’Inde et membre du conseil central, célèbre son anniversaire 

de naissance.  

 

Jean-Paul Deschesnes et Carmen Trudel, du Canada, célébreront leur 50
e
 anniversaire de mariage, le 

2 septembre. 

 

Le 3 septembre, Carlos Enrique Ausensi Román et Myriam Esther Ramirez Sanchez, de la 

République Dominicaine, célébreront leur 25
e
 anniversaire de mariage. 

 

Renée Croteau, personne responsable (avec son époux Richard Normandin) pour notre publication 

« le Moment Présent » et bénévole à la Maison centrale, célébrera son anniversaire de naissance, le 6 

septembre. 

 

Le 24 septembre, Mateo M. Mejía et Ana Rita Luzón, de la République Dominicaine, célébreront 

leur 25e anniversaire de mariage. 

 

Anthony Bruno et Claudia Touhey, des États-Unis, célébreront leur 50
e
 anniversaire de mariage, le 

28 septembre. 

 

Le 29 septembre, Michel Beauchamp, directeur du district canadien, célébrera son anniversaire de 

naissance. Félicitations pour son leadership. 

 

Je vous invite à prier pour eux à cette occasion, et que Dieu les accompagne tous dans leur 

cheminement de vie.  

 

 

S. James Dunstan, I.V.Dei 

Directeur général 
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LLaa  nnoouuvveellllee  ÉÉvvaannggéélliissaattiioonn 

 

L’année de la foi arrive à son terme. Un des aspects les plus importants de la foi aujourd'hui est la 

nouvelle évangélisation qui interpelle chacun de nous à approfondir notre foi en réponse aux nouveaux 

défis du monde contemporain. La nouvelle évangélisation est une vocation prophétique et 

révolutionnaire non seulement pour ceux qui ont des vocations particulières, des missionnaires ou des 

prêtres, mais aussi pour tous les baptisés. L’ensemble du peuple de Dieu est invité à renouveler leur 

filiation avec Jésus-Christ et son Église. Comme l'a dit Benoît XVI, la centralité de la nouvelle 

évangélisation est centrée sur « recommander » Jésus-Christ et son Évangile à tous ceux et celles qui 

connaissent une crise de la foi due à la sécularisation. C'est la proclamation de Jésus et de son Évangile 

à tous et par tous avec la conviction d'une « rencontre personnelle et profonde avec le Sauveur ». 

 

Nous sommes en vie grâce au don gratuit de Dieu. Dieu a créé chacun d'entre nous à sa propre image et 

ressemblance (Gn 1:27). En un temps, nous avons perdu le droit à la liberté, mais il ne voulait pas que 

quiconque d'entre nous perde la vie. Il est venu au monde, nous a rachetés et nous a redonné le droit à 

la vie, à la liberté (Phil. 2:6-11). Il voulait que nous vivions dans ce même bonheur et a donc envoyé 

l'Esprit Saint pour nous protéger et sauvegarder ce droit à la liberté. (Éphésiens 1:2-6) Ceci est négligé 

ou est traduit de façon inappropriée aujourd'hui à cause de la sécularisation. Il est essentiel aujourd'hui 

de redécouvrir notre foi et de maintenir une relation intime avec Dieu qui est la source de notre vie. 

L’Église nous rappelle tous constamment la nécessité de dégager et de proclamer notre foi dans nos 

familles, lieux de travail, dans les paroisses et dans notre propre entourage. 

 

Pour prendre conscience de l'importance de cet appel à la nouvelle évangélisation et offrir Jésus, son 

Évangile et son Église jusqu’au nouveau style de vie de nos gens, formés d’individus postmodernes, je 

vous encourage à lire ; 

 

Documents du second conseil Vatican II : Lumen Gentium, Gaudium et Spes, Ad Gentus et 

Apostolicam Actuasitatem. 
Encyclicals: Evangeli Nunciandi et Redemtoris Missio 
 

Que Dieu vous bénisse tous !  

 

Volume 4    Numéro 4 Octobre 2013 



11 

 

NNoouuvveelllleess  
 

Remerciement 

 

Cécile Davidson-Corneau se retire après un excellent travail qu’elle a fait pendant des années comme 

bénévole aux Archives. Elle et son mari, Roger Corneau ont travaillé fort afin de mettre tous les 

documents en bon ordre dans les archives et les ont maintenus parfaitement. Au nom des membres de 

l’Institut, je dis un grand merci à Cécile pour tout ce qu'elle a fait pour sauvegarder l'histoire de 

l'Institut aux archives. Que Dieu bénisse Cécile et Roger et les garde en santé. 

 

Nous avons une nouvelle personne pour les archives en tant que travailleuse à temps partiel. Son nom 

est Bouchra Gaflaoui. Je lui souhaite la bienvenue parmi nous.  

 

Ordination sacerdotale 

 

Jesuraj Silva a été ordonné prêtre au Sri Lanka, le 26 septembre 2013. Je vous invite à prier pour lui et 

rendre grâce à Dieu pour ce nouveau prêtre que Dieu a donné à notre Institut et à l'église. 

 

Décès 

 

Le père Mariampillai Bosco Mathuranayagam est décédé au Sri Lanka le 10 septembre 2013. 

 

Le père Arthur Beaulieu est décédé au Canada, le 15 septembre 2013. Il a été directeur du district 

canadien, de 1975 à 1981. 

 

Nos prières se dirigent vers leurs familles et amis dans le deuil.  Que Dieu les accueille et leur donne le 

repos éternel. 

 

Articles pour le Moment Présent 

 

Thème « Prière et Méditation ».  Nous n’avons pas encore reçu la totalité des articles pour cette 

publication. Il serait apprécié, voire important de les recevoir d’ici le 15 octobre, dernière date à : 

rirenormandin@videotron.ca 

 

Octobre est le mois du Rosaire. Je vous invite à pratiquer le 5 de nos exercices spirituels avec une 

dévotion particulière. Soyons profondément unis à notre Sainte Mère, la Vierge Marie. 

 

PPeennssééee  dduu  mmooiiss  
 

Nous ne pouvons pas garder pour nous-mêmes les paroles de la vie éternelle, qui nous ont été données 

dans la rencontre avec Jésus Christ : elles sont destinées à tous, à tout homme… La responsabilité nous 

incombe de transmettre à notre tour ce que nous avons reçu par grâce. - Pape Benoît XVI, Verbum 

Domini, 2010 

 

mailto:rirenormandin@videotron.ca
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Anniversaires 
 

Le 9 octobre, Nestor Fornaris prêtre à Cuba, célébrera son anniversaire de naissance. 

 

Dionicio Reyes Gonzalez célébrera son anniversaire de naissance, le 9 octobre. Il est le directeur du 

district Altagracia (République Dominicaine). 

 

Le 11 octobre, Anthony J. Ciorra, directeur du district États-Unis, célébrera son anniversaire de 

naissance. 

 

Andrew Sioleti, membre du conseil central, célébrera son anniversaire de naissance, le 29 octobre. 

 

Puisse Dieu les accompagner dans leurs bons et moins bons moments afin qu’ils continuent leur 

cheminement avec le seigneur ! 

 

 

S. James Dunstan, I.V.Dei 

Directeur général 
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LL’’ééqquuiippee  
 

Le journal « le Moment Présent » de 2012 a été publié sous le thème : « La vie d’équipe ». Il y a eu 

plusieurs articles de notre fondateur, de différents membres et aussi de moi-même exprimant la vraie 

réalité et l'expérience de la vie d'équipe. Nous les avons tous lus. Mais je reviens encore une fois ce 

mois-ci afin d'approfondir l'esprit de chaque membre, l'esprit de notre fondateur avec l'objectif de notre 

Institut. 

 

Le Père Parent tout en expliquant l’équipe, définit ce qui suit: 

 

 l’équipe oblige chaque membre à pratiquer l'humilité quotidienne; 

 l’équipe développe une attitude de respect pour les autres; 

 l’équipe crée une atmosphère de correction fraternelle avec amour mutuel entre les 

membres; 

 l'équipe forme le modèle de chaque membre pour revoir sa vie quotidienne et permet 

aux membres de devenir des saints. 

 

L'esprit d'une équipe suppose une attitude d’amour, de responsabilité et d’entraide. Il faut avoir le cœur 

assez large, les idées assez nettes, la volonté assez ferme pour être contre soi-même et être pour les 

autres. Chaque membre de l'équipe est là, dans une équipe, non pour juger, mais pour partager la tâche. 

 

L'équipe est un lieu pour établir la confiance en soi et dans l'autre. Chaque membre de l'équipe doit 

garder la confidentialité de l'équipe. La formation d'un groupe ou d'une clique l’un contre l'autre ou de 

trahir et de briser la confiance partagée dans une équipe n'est pas la qualité d'un Voluntas. 

 

Si je suis un membre Voluntas Dei, je dois avoir ces qualités et je dois entrer dans le rang avec une 

seule équipe. C'est un lieu de formation de base et de formation continue. Même si j’appartiens à une 

seule équipe, je fais partie d’un district ou d’une région, comme de l'Institut et de l'Église. 

Réfléchissons profondément sur « Mon équipe et moi » ce mois-ci. Je reviendrai le mois prochain avec 

« les exigences de la vie d'équipe ». 

 

Dieu vous bénisse 
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NNoouuvveelllleess  
 

Souvenons-nous  

 

En novembre, l’Église nous invite à prier plus particulièrement pour les défunts. Prions pour le Père 

Parent et pour les membres de l’Institut qui sont décédés. Je recommande spécialement à vos prières 

ceux qui nous ont quittés cette année : 

Juliette ROY, Germain CÔTÉ, Denis LEGAULT, Antonysamy PATHIMANATHAN, Bosco 

MARIAMPILLAI, Rogelio Antonio PANDO URBINA, Arthur BEAULIEU 

 

Réunion du conseil central 

 

La prochaine réunion du conseil central se tiendra à la maison centrale à Trois-Rivières, du 25 au 28 

novembre. Nous vous invitons à prier pour le succès de celle-ci. 

 

PPeennssééee  dduu  mmooiiss  
  

Rappelez-vous que lorsque vous quittez cette terre, vous n’emportez rien de ce que vous avez reçu, 
uniquement ce que vous avez donné» (Saint François d’Assise) 

 

AAnnnniivveerrssaaiirree 

 

Le 2 novembre, Richard Normandin, membre de l’Institut et bénévole de la Maison centrale, 

célébrera son anniversaire de naissance. Nous l’accompagnons de nos prières. 

 
Andrés Solano Sosa, membre du conseil central, célèbre son anniversaire le 10 novembre. Il est un 

membre du conseil central depuis 2010. Que Dieu le bénisse et le garde en santé afin de poursuive sa vie 

avec le seigneur ! 

  

 

S. James Dunstan, I.V.Dei 

Directeur général 
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LLeess  eexxiiggeenncceess  ddee  llaa  vviiee  dd’’ééqquuiippee  
 

Chers membres Voluntas, 

 

Nous sommes en train de réfléchir et d'essayer de vivre notre vie d'équipe. Il est essentiel que nous 

ayons besoin d'une meilleure compréhension et une notion exacte de notre fondateur pour mener une 

vie d'équipe significative. Le Père Parent parle de sept demandes qui invitent les Voluntas de garder à 

l'esprit la vie de l'équipe : 

1. L'oubli de soi 

2. Fusion des idées 

3. Fusion de formation 

4. Acceptation de l'esprit de groupe 

5. Acceptation des objectifs communs 

6. La coordination des efforts de tous 

7. La fidélité à la discipline authentique 

 

La vie d’équipe nécessite le refus de revendiquer ses droits, la contribution des qualités de chacun pour 

l'équipe et l'acceptation des défauts des autres et les difficultés. Le Père Parent déclare en outre que 

chacun doit développer une attitude positive afin de révéler ses pensées et ses idées concernant un 

problème et prêt à renoncer à ses idées et point de vue si elles sont acceptées ou rejetées par l'équipe. 

L'équipe est une fusion des efforts de tout le monde et personne n'est autorisé à provoquer des 

dissensions au sein de l'équipe. Chacun est appelé à n’avoir ni critique, ni suspicion envers autrui et des 

préjugés au cours de réunions d'équipe. 

 

Selon le Père Parent, les équipes peuvent être formées dans tous les domaines, mais nous devons nous 

préoccuper des personnes qui souhaitent devenir des volontaires sincères de Dieu.  

Le père Fondateur s'attend à ce que, je cite : 

Nous devons orienter nos pensées dans le même sens 

Nous devons travailler ensemble 

Nous devons nous soutenir les uns les autres 

Nous devons être soucieux les uns des autres 

Nous devons loyalement accepter des responsabilités 

Nous devons nous aimer les uns les autres et parler de notre amour 

Nous devons partager nos idées et réfléchir ensemble 

Nous devons soutenir les plus faibles 

Nous devons nous sacrifier pour les autres, 
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afin de vivre notre vie d'équipe. C'est pourquoi en tant que membres de l'Institut, nous pouvons prendre 

la résolution de mieux vivre notre vie d'équipe en disant : 

•  Nous cherchons des solutions à nos problèmes ensemble. 

•  Nous développons des initiatives ensemble. 

•  Nous partageons nos idées, nos passions, notre maîtrise de soi et notre humilité. 

•  Nous écoutons patiemment les pensées des autres, avec l'espoir de cultiver l'équipe. 

•  Nous donnons nos points de vue sans les imposer, sans penser qu'ils sont infaillibles, et 

• Nous laissons à d'autres le droit de discuter, de les choisir, de les refuser ou de les 

    accepter. 

 

C'est ce que notre fondateur veut de nous tous, suivre nos équipes en tant que membres de Voluntas 

Dei.  Sommes-nous prêts ? 

 

NNoouuvveelllleess  
 

Réunion du conseil central 
 

Je suis heureux de vous faire part de quelques informations de la dernière réunion du conseil central, 

qui a eu lieu du 25 au 27 novembre dernier. J’en profite pour vous remercier de vos prières. Je veux 

partager avec vous quelques informations : 

 

•.Le conseil central a formé le comité pour la préparation de l’Assemblée Général 2016. 

•.L’Assemblée Général 2016 se tiendra chez les Ursuline à Québec, du 11 au 24 juillet 2016. 

• Les derniers états financiers et les prévisions budgétaires des districts et régions ont été approuvés, et 

l’argent va être envoyé en deux parties. 

• La prochaine rencontre du conseil central aura lieu du 8 au 10 avril 2014. 

 

Préparation de l’Avent 

 

Aujourd’hui, une nouvelle année liturgique commence; l’année liturgique A ainsi que le début de 

l’avent.  Telle la Vierge Marie de l’Annonciation qui a su croire et qui a vécu sa foi en Dieu, prenons le 

temps de se préparer pour la naissance de Jésus Christ.   

 

Joyeux Noël 
 

Avec cette dernière lettre de l’an 2013, je vous souhaite à tous, ainsi qu’à vos familles et amis, un Noël 

saint, de paix, de respect, de santé et d’amour!  Que l’Enfant Jésus vous guide tout au long de votre vie. 

 

PPeennssééee  dduu  mmooiiss  
  
L’équipe est le véhicule de l’Institut orienté vers les vouloirs divins, vers la volonté de Dieu  

(Louis-Marie Parent, o.m.i.) 
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Anniversaires 
 

Napoleon Gomez, directeur du district en formation de l’Inde, célébrera son anniversaire le 13 

décembre. 

 

Le 14 décembre, Vicente De la Cruz et Pilar Vasquez, de la République Dominicaine, célébreront 

leur 50
e
 anniversaire de mariage. 

 

Pierre Marois, secrétaire général et directeur de l’œuvre des vocations et des missions, célébrera son 

anniversaire le 23 décembre. 

 

Le 28 décembre, Jean-Paul Chiasson, directeur général adjoint, célébrera son anniversaire.  

 

 

Que Dieu de l’Incarnation leur procure santé, paix et bonheur! 

 

S. James Dunstan, I.V.Dei 

Directeur général 
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AAuu  rreevvooiirr  22001133……  BBiieennvveennuuee  22001144  
 

Les membres Voluntas Dei sont appelés à vivre le « Moment présent » tout en gardant à l'esprit 

l'objectif apostolique : alors que nous entrons dans une nouvelle année, nous prions Dieu et le 

remercions pour l’année 2013.  Que cette année qui débute soit pour construire une paix, une fraternité 

durable. 

 

Rappelons-nous de l’année écoulée ; prenons le temps de reconnaître nos échecs, nos mauvaises 

décisions ; aussi, soyons fiers de nos gestes et de nos actes qui ont su apporter bien-être et réconfort.  

Puis, il faut dire au revoir à 2013, sans toutefois l’effacer, mais sans s’y accrocher.  Que l’année qui se 

termine nous inspire pour l’avenir, que tout ce bagage d’expériences nous aide à accueillir ce premier 

janvier en tant que « la journée de la paix ». 

 

Avons-nous la paix en nous, cette paix qui calme, qui rassasie notre intérieur? Prenons le temps de faire 

grandir « La Paix » en ce premier jour afin de voir naître 2014 de façon calme, détendue et entièrement 

habitée de sérénité dans la beauté du magnifique jour levant.  

 

Le Pape dit que la fraternité est le fondement et la voie vers la paix. C'est exactement ce que notre Père 

fondateur nous dit à tous. C'est l'objectif de notre Institut. Que cela soit notre motivation en cette toute 

nouvelle année 2014 qui entame sa marche pour créer une bonne et solide fraternité et la communion 

entre tous ceux et celles avec qui nous interagissons tous les jours, et soyons les ponts qui relient les 

rives de la paix. 

 

NNoouuvveelllleess  
 

Célébrets 

 

Au moment de publier ces lignes, nous avons terminé l’envoi aux directeurs de districts/régions des 

célébrets pour les prêtres incardinés à l’Institut. 

 

Moment présent 

 

Cette année, moment présent ne sera pas envoyé sous forme papier. Il sera disponible sur le site Web. 

Tous les membres sont invités à l’imprimer et l’utiliser avec les membres de votre équipe qui n'ont pas 

accès à Internet. 
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Les Directeurs de districts et régions pourront faire des copies et les distribuer à leurs membres, aux 

évêques, aux recteurs de séminaire ou autres que vous estimerez nécessaire. Il sera déposé sous peu sur 

la page d’accueil de l’Institut.  

 

Annuaire des membres 

 

L’annuaire 2014 sera très bientôt disponible sur notre site. 

 

Ordinations 

 

Le père Alien Iliotes du district d’Haïti a été ordonné prêtre le 28 décembre dernier. Mes plus sincères 

félicitations. Mes prières l’accompagnent pour un fructueux sacerdoce. 

 

PPeennssééee  dduu  mmooiiss  
  

« Hier est parti. Demain n'est pas encore arrivé. Nous avons seulement aujourd'hui. Commençons ! » - 

Mère Teresa 
 

BBoonnnnee  aannnnééee  22001144!!! 
 

À chacun et chacune de vous mes meilleurs vœux de santé et de paix pour la nouvelle année 2014 ! 

 

Qu’elle vous apporte la sérénité, le succès et le bonheur ! 

 

 

 

S. James Dunstan, I.V.Dei 

Directeur général 
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SSaaiinntt  VVaalleennttiinn  
 

Le mois de février est très célèbre pour la Saint-Valentin.  Saint-Valentin a vécu près de 270 ans avant 

Jésus-Christ. En ce temps-là, l'empereur Claudius II avait énoncé l'interdiction du mariage pour 

envoyer plus de jeunes hommes au combat dans l'armée. Or Valentin mariait en secret de jeunes 

fiancés. En l'apprenant, l'empereur le tortura et l’exécuta.  

 

D’autres versions existent, mais ce qui revient le plus c’est qu'il fut exécuté parce qu’il voulut préserver 

« l'amour », le même amour de Dieu lorsqu’il créa l'homme et le même amour que Jésus apporta sur 

Terre en donnant sa vie pour nous. Cette date rappelle et commémore le dévouement de Saint-Valentin 

pour l’amour. 

 

Avec le temps, cette fête devint une date commémorative pour les amoureux, une journée dédiée à ceux 

qui s’aiment et célébrée à travers le monde. Il y a plus de 1 milliard de cartes échangées ce jour-là. En 

échange de souhaits, cette fête arrive seconde, juste après Noël ; tout cela pour l’amour que les gens 

veulent partager avec leurs proches.  Que représente cet amour ?  Est-ce juste pour envoyer une carte à 

quelqu’un ou si cet amour représente plus que cela ; le pur amour, l’amour sacré, celui qui donne 

l’espoir, celui pour lequel on donnerait sa vie ? Puis-je, dans ma vie de tous les jours accueillir cet 

amour en moi-même et ainsi la joie de le partager à mes proches, à mes voisins, à Dieu qui m’a tant 

aimé…? 

 

L’Amour pur débute premièrement par le regard, l’aspect physique; puis l’acceptation, on apprend à 

connaître l’autre; arrive l’appréciation, on est bien en compagnie de l’autre, on partage des moments de 

vie ensemble; enfin vient le plaisir d’être avec cette personne.  Cela amène une connexion unique, tant 

émotionnelle, physique, morale, psychologique et spirituelle. Un amour profond et sincère qui ne peut 

disparaître. Cet amour devient une relation intime qui répond aux attentes, fondée sur le respect et la 

confiance. C’est s’unir à cette personne pour ne faire qu’un.  Rien de l’extérieur ne peut estomper ce 

lien qui soude ces deux êtres.   

 

Comme Voluntas, marié ou célibataire, où en suis-je avec l’amour?  Comment puis-je apporter mon 

amour, un amour profond et sincère, envers moi-même, envers mes proches, envers Dieu ?  C’est le 

défi que nous sommes appelés à vivre tous les jours. 
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NNoouuvveelllleess  
 

Journée de la vie consacrée 

Dans l’Église universelle, le 2 février est la journée spéciale pour la vie consacrée. Profitons de cette 

journée pour rendre grâce à Dieu pour la vie consacrée et plus particulièrement pour l’appel à la 

consécration séculière. Réfléchissons sur notre vocation et notre engagement. 

 

Décès 

J’ai appris le décès Thomas Furlong, prêtre aux États-Unis, décédé le 10 décembre 2013.  Il a obtenu sa 

stabilité en 1981. 

 

Eleanor Siehl, épouse de Robert J. Surowec des États-Unis, est décédée le 19 janvier dernier. 

 

Que Dieu les accueille avec lui, et que nos prières accompagnent les familles et amis des défunts.   

 

Annuaire des membres 
L’annuaire 2014 des membres de l’Institut est maintenant disponible dans l’« espace membre » du site 
Web.  
 
Le Moment Présent 
L’édition du journal « Le Moment Présent » dont le thème est « Prière et méditation » est également 
disponible en page d’accueil du site. 

 

Statistiques de l’année 2014 

Au 31 janvier 2014, l’Institut compte 882 membres et est présent dans 21 pays. La répartition des 

membres est la suivante : 

Prêtres incardinés à un diocèse : 39  

Prêtres incardinés à l’Institut : 160 

Membres clercs incardinés à l’Institut : 8 

Membres laïcs avec incorporation temporaire : 48 

Membres laïcs avec incorporation définitive : 14 

Candidats au sacerdoce : 66 
Fidèles associés à l’Institut : 547 

 

Aussi, maintenant, nous avons des personnes affiliées à l’Institut.  Je ne peux vous dire le nombre pour 

l’instant.  

 

PPeennssééee  dduu  mmooiiss  
 

Regardez les autres avec les yeux du cœur, c’est le moyen le plus net pour trouver la joie de vivre. 

(Louis-Marie Parent, o.m.i.) 
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Anniversaires 
 

Le 6 février, le père Guillermo Pérez, directeur de la région Colombie célébrera son anniversaire de 

naissance. Il est notre précieux traducteur pour les textes en espagnol. Que Dieu le bénisse et le garde 

en santé pour continuer son travail apostolique. 

 

Sylvie Dagenais, secrétaire de l’administration centrale, célébrera son anniversaire de naissance le 8 

février. 

 

Calonge Lemaine, prêtre d’Haïti, célébrera ses 25 ans de vie sacerdotale. 

 

Vos pensées et prières sont toujours les bienvenues pour eux à cette occasion. Que Dieu les 

accompagne tous dans leur cheminement de vie. 

 

 

 

S. James Dunstan, I.V.Dei 

Directeur général 
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SSeennss  dd’’aappppaarrtteennaannccee  
 

Deux grands sens d’appartenance me viennent à l’esprit; le premier sens, acquis à la naissance; la 

famille naturelle. Ce premier sens d’appartenance nous vient naturellement, il guide nos premiers pas et 

ce jusqu’à un certain âge.  Il est relié à l’apprentissage, aux premiers choix que l’on prend, à la maison 

familiale, au bonheur, à la tendresse des siens quoique soient leur opinion, leur croyance.  La famille, 

c’est sérieux, c’est le havre de paix, la bonne soupe, le réconfort, c’est la Maison avec un « M » 

majuscule. C’est là où chacun et chacune trouvent une place autour de la table, des responsabilités, une 

même justice, les mêmes règles.   

 

Puis vient une autre période de vie, celle où on est amené à prendre des choix, à quitter le berceau 

familial et à apprendre à connaître les autres, se forger ses propres opinions.  C’est là où l’on fait 

grandir son deuxième sens d’appartenance : la famille spirituelle.  Ce deuxième sens d’appartenance 

nous vient par décision, par choix.  Moi, j’ai décidé tout d’abord de consacrer ma vie à l’église. De ce 

fait, je suis devenu prêtre, séminariste, laïc ou marié, heureux de servir Dieu.  Puis j’ai voulu me 

joindre aux Voluntas Dei. J’ai choisi en toute liberté mon sens d’appartenance spirituel, ce choix 

m’apporte le bonheur, la satisfaction spirituelle.   

 

Cette nouvelle famille, ce nouveau sens d’appartenance ont fait grandir en moi le goût de l’équité, de la 

justice, que ce soit au niveau de mon équipe, de mon secteur, avec ma région/district, avec l’Institut en 

général. Un travail d’équipe fondamental et ontologique et ce, à travers le monde avec l’église 

universelle pour servir Jésus, enfin pour servir Dieu.  Le même but, les mêmes règles, les mêmes droits 

pour tous. En apportant mon soutien à mon équipe, je grandi à travers elle et cela me réjouit.  

 

En cette saison de Carême, il est important de faire de l’introspection, de revenir à l’intérieur de moi et 

de me poser les bonnes questions; Où je suis? Qui suis-je? Suis-je heureux(se)? Quelle est ma 

participation au sein de mon équipe… de mon district/région?   

 

Serais-je prêt à mourir avec Jésus afin de ressusciter avec Lui à Pâques?  Aussi, au cours de ce temps 

de Carême, je vous invite à approfondir votre sens d’appartenance à Jésus, mais aussi au sein même de 

votre famille naturelle, de votre famille spirituelle et célébrer en nos vies les mystères pascales. 

NNoouuvveelllleess  
 

Visite Canonique en Colombie 
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Je reviens d’une visite canonique en Colombie, le voyage est un franc succès, les membres ont une 

énergie positive. Ce pays rempli d’espoir est propice à un plus grand développement de l’Institut, ainsi 

que pour les futures vocations. Entre autres, la Colombie est toujours un grand défi pour moi. Par 

exemple, l'an passé, on m’a refusé d’entrer et j’ai dû faire demi-tour. Et grâce à Dieu, cette année, j’ai 

pu faire ma visite. 
 

Mais je voudrais partager avec vous quelques-uns de mes défis que je rencontre fréquemment en 

voyage. À chaque fois que je voyage, j'ai de la difficulté à entrer et aussi à sortir de certains pays. C'est 

une grande préoccupation pour moi depuis ces trois dernières années et huit mois. Le fait de voyager 

avec un permis de visiteur du Canada ayant les fonctions de directeur général n’est pas facile. Je 

compte sur le soutien de vos prières afin que mes visites soient plus facile à l’avenir et me soutenir 

dans mon travail. 
 
Visite canonique à Cuba 
 

Au mois de mars, j’irai à Cuba pour une visite canonique.  Je vous demande vos prières pour le succès 

de cette visite et les rencontres que j’aurai avec les membres et les autorités ecclésiastiques et civiles, 

favorisant ainsi une ouverture d’esprit. 

 

Ordination 
 

Réjouissons-nous pour la venue d’un nouveau prêtre au Laos.  En effet Thomas Kondavong est 

ordonné prêtre, 1
er

 mars par notre confrère, l’évêque de Pakse, Mgr Louis Marie Ling. Il a aussi 

ordonné Sinoun du diocèse de Parksé.  Joignez vos prières aux miennes pour ce grand jour.  Nos 

salutations fraternelles à ces nouveaux ordonnés. 

 

Fête de l’Annonciation 
 

Le 25 mars, l’Église célébrera la fête de l’Annonciation.  En ce jour, notre Institut célébrera sa fête 

patronale. Demandons à la Vierge d’intercéder pour nous afin que nous soit donné la force et la 

persévérance nécessaire à nos « oui » de chaque jour. « BONNE FÊTE À TOUS ». 

 

Décès 
 

Le père Paul Boulay, membre du Canada, est décédé le 30 janvier dernier. Il était missionnaire en 

République Dominicaine depuis environ 40 ans. Ses funérailles ont eu lieu à Hato Mayor, R.D.  Nos 

prières accompagnent la famille et amis.   

 

PPeennssééee  dduu  mmooiiss  
 

Plus je serai indifférent à ma propre cause, plus je me sentirai détaché et libre pour accomplir tout ce 

que Dieu attend de moi. 

 

S. James Dunstan, I.V.Dei 

Directeur général 
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LL’’eexxppéérriieennccee  ddee  PPââqquueess  
 

Ce mois-ci nous allons célébrer Pâques. Qu'est-ce que Pâques signifie pour moi? Chaque année est 

spéciale et différente de la précédente.  Jésus est mort sur la croix et a donné sa vie pour moi.  Puis, il 

ressuscite pour moi et aussi pour tous.  Pourquoi ?  Pour révéler la paix, la lumière, le chemin, la vie et 

la renaissance, un souffle nouveau ! 

« Et si le Christ n’est pas ressuscité, notre prédication est donc vaine, et votre foi aussi est vaine. » 

(Cor. 15, 14)  

 

Durant cette période du Carême, et plus particulièrement en ce Triduum pascal, je me suis ouvert à 

l’Esprit Saint pour me transformer.  Comment dois-je préparer cette transformation? Quels sont les 

points sur lesquels je dois me concentrer?  

 

Bien que ma foi me soit venue lors de ma naissance, je vis aujourd'hui en toute liberté ce don de ma foi. 

Quel genre d’expression responsable ai-je de la foi? Ai-je priorisé l’absence de critiques et de plaintes, 

ai-je pris un temps de réflexion, afin de m’épanouir et de revivre avec Jésus à mes côtés? Une vie 

remplie de joie et de paix tout au long de l’année! 

 

L’Esprit Saint met sur ma route des événements (bons et mauvais) afin que je me dépasse et que je 

poursuive mon cheminement menant au Christ, laissant la place à l’épanouissement du moment présent 

afin d’édifier le futur. 

 

Chacun d'entre nous par le baptême est appelé à participer au mystère pascal du Christ, à être avec 

Jésus-Christ et vivre l'expérience en profondeur avec lui afin de devenir ses témoins. C'est possible 

uniquement si nous demeurons unis à Lui. 
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Où suis-je?  

Suis-je prêt à mourir et ressusciter avec Lui?  

Comment se vivra mon expérience de Pâques cette année? 

 

« En vérité, en vérité, je te le dis, si un homme ne naît de nouveau, il ne peut voir le royaume de Dieu 

(Jn, 3,3) ».   

 

NNoouuvveelllleess  
 

Joyeuses Pâques 

Je vous souhaite à tous de Joyeuses Pâques de foi, de joie, d'espérance et de renaissance.  

Que le Christ ressuscité vous bénisse tous  

 

Réunion du conseil central 
 

La prochaine réunion du conseil central se tiendra du 28 au 30 avril prochain.  Je vous demande de 
joindre vos prières aux miennes pour le bon déroulement de cette réunion. 
 

Visite canonique 
 

Je reviens de ma visite canonique à Cuba en mars.  La visite fut un franc succès.  Je vous remercie pour 

vos prières. 

 

PPeennssééee  dduu  mmooiiss  
 

Veux-tu être le semeur d’un jour, sème des fleurs.  Veux-tu être un semeur d’une vie, sème un arbre.  

Veux tu être un semeur d’éternité; sème la paix, l’amour, la joie. (Louis-Marie Parent, o.m.i.) 

 

AAnnnniivveerrssaaiirree  
 
Le 5 avril, Mgr Louis-Marie Ling célèbrera son anniversaire de naissance. Mgr Ling est l’évêque responsable 

du vicariat apostolique de Paksé.  

 

Le 22 avril, ce sera l’anniversaire de naissance de Sylvie Ferland qui travaille à la maison centrale.  

 

Dieu les bénisse et les garde en santé.  
 

 

S. James Dunstan, I.V.Dei 

Directeur général 
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LLaa  ssaaiinntteettéé  iinnccaarrnnééee  
 

Nous venons de recevoir un cadeau extraordinaire de la part de l’Église, celui de la canonisation de 

deux grands papes; Saint Jean XXIII et Saint Jean-Paul II.  De par leur personnalité et leur mission 

particulière, ils ont ouvert, illuminé, enthousiasmé, semé sous l’égide de l’Esprit Saint un air frais à 

l’Église.  Leur vie et leur enseignement nous permettent de « démystifier » la sainteté comme étant une 

réalité possible avec le secours de la grâce et en faisant les choses selon le désir de Dieu.  Voilà 

pourquoi l’Église nous les présente comme modèle de sainteté. Ce qui est aussi merveilleux, c’est que 

notre Pape François ait célébré cette double canonisation le dimanche dédié à la Divine miséricorde.  

C’est très parlant et évocateur du cœur miséricordieux de ces deux Saints Papes. Chacun à sa manière a 

su répandre la joie de l’Évangile.  

 

Le mois de mai nous rappelle le décès de notre fondateur, le bien-aimé Père Louis-Marie Parent.  Cette 

année, nous soulignerons le 5
e
 anniversaire de sa mort survenue le 17 mai 2009.  Il fut une figure 

inspirante pour chacune et chacun de nous. Son grand désir de servir l’Église dans les diverses missions 

confiées, son écoute des appels de l’Esprit Saint par le biais de ses supérieurs, ses charismes personnels 

mis à la disposition des vouloirs de Dieu, façonnèrent sa vie d’intimité (proximité) avec Dieu et son 

amour du prochain.   

 

Du Père Parent, nous avons reçu une spiritualité du bonheur, un mode de vie capable de nous faire 

gravir la montagne où se tient le Seigneur. C’est pourquoi l’Église nous l’a donné comme une voie de 

sanctification. 

 

Notre fondateur nous a proposé un itinéraire de sainteté typiquement laïc que tout chrétien peut faire 

sien. Oui, c’est précisément dans la vie ordinaire, dans la vie de chaque jour, qu’on peut vivre cette 

plénitude de charité qui fait des saints.  « Nous deviendrons saints quand nous prendrons conscience 

que l’Esprit Saint est en nous pour faire de nous (d’autres Christ) d’autres instruments de la volonté du 

Père » (Père Parent). 

 

Avec nos efforts loyaux et généreux particulièrement soutenus par la grâce de Dieu, la spiritualité des 

555 est un « procédé pour devenir un(e) saint(e) rapidement car avec le soutien de la Vierge Marie tout 

est possible », selon le désir du Père Parent. 

 

NNoouuvveelllleess  
 

Le mois de la Vierge Marie frappe à notre porte. Prions encore plus spécialement avec notre mère 

spirituelle pendant ce mois, particulièrement en méditant le chapelet quotidiennement. 
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Remerciement 
 

Le mois de mai ferme l’année financière dans les districts/régions et à l’administration centrale. Je 

profite de ce temps pour remercier en mon nom personnel et au nom du conseil central, les directeurs 

du district américain, du district canadien et du district de la République Dominicaine, leurs conseils et 

leurs membres pour leur généreuse contribution financière. Leur support aide grandement 

l’administration centrale  

 

Je vous invite à vous joindre à moi dans la prière pour tout ce qu’ils ont fait et feront pour l’Institut. 

 

Rapport annuel et prévisions budgétaires 
 

Je rappelle aussi aux directeurs des districts et régions que leur rapport annuel doit être envoyé à 

l’administration centrale et que les états financiers et prévisions budgétaires des pays de mission sont 

attendus avant le 30 juin 2014. Ces documents seront présentés et étudiés lors du conseil plénier qui 

aura lieu au mois d’août.  

 

Cinquième anniversaire du décès du P. Parent 
 

Une messe sera organisée par les Oblates Missionnaires de Marie Immaculée, le samedi 17 mai à 11 

heures, au Cap-de-la-Madeleine, Canada, en l’honneur du 5
e
 anniversaire du décès de notre fondateur, 

le Père Louis-Marie Parent.  Je vous invite à vous unir dans la prière pour cette occasion. 

 

Ordinations 
 

Au mois de mai, nous aurons 5 ordinations : 
 

-Aneesh George, Dixon George et Rofin Raphel seront ordonnés le 13 mai au diocèse de Kottappuram, 

en Inde. 

-Puthavialalapil Ajimon et Antony Prabhu seront ordonnés le 20 mai au diocèse de Alleppey, en Inde. 
 

Félicitations à tous, ainsi qu’au District Inde. Que Dieu guide leurs pas et les accompagne tout au long 

de leur cheminement. Nous vous invitons à vous unir à eux dans la prière, pour le succès dans leur 

mission. 

 

Décisions du conseil central 

 

Le conseil a décidé de tenir sa prochaine Assemblée générale du 11 au 24 juillet 2016.  Elle se tiendra 

au Centre des Ursulines à Québec, Canada. 

  

Le conseil a nommé au Comité préparatoire de l’Assemblée générale : 

-Andrew Mayer, coordinateur 

-Laurier Albert 

-Fernand Turgeon 

-Raymonde Jetté 

 

Le conseil a admis quelques membres pour la stabilité. 
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Assemblées de Districts 

 

L’assemblée du District en formation Sri Lanka aura lieu du 15 au 19 juillet 2014. 

 

L’assemblée du District États-Unis aura lieu du 4 au 9 août 2014. 

 

PPeennssééee  dduu  mmooiiss  
 

« Ce que vous voulez que les hommes fassent pour vous, faites-le semblablement pour eux… Montrez-

vous miséricordieux, comme votre Père est miséricordieux. » (Luc 6 31, 36) 

 

Anniversaires 
 

Le 6 mai, Freddy Sánchez et Antonia Silvestre, de la République Dominicaine, célébreront leur 50
e
 

anniversaire de mariage. 

 

Donald Routhier et Véronique Doyon, du Canada, célébreront leur 25
e
 anniversaire le mariage, le 13 

mai. 

 

Mario Laroche, prêtre du Canada, célèbre son anniversaire de naissance, le 18 mai. Mario a été 

directeur général de 1980 à 1992. 

 

Le 24 mai, Didi Horace, directeur du district Haïti, célèbre son anniversaire de naissance. 

 

Claire Lafrenière, technicienne en comptabilité à l’administration centrale, célébrera son anniversaire 

de naissance le 27 mai. 

 

Je vous invite à prier pour eux à cette occasion. Que Dieu les bénisse et les garde en santé! 

 

S. James Dunstan, I.V.Dei 

Directeur général 
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DDiissccoouurrss  dduu  PPaappee  FFrraannççooiiss  aauuxx  mmeemmbbrreess  dd’’IInnssttiittuuttss  ssééccuulliieerrss  
 

Le 10 mai 2014, les membres des Instituts séculiers ont rencontré le pape François. Il a prononcé un 

discours magnifique résumant  toute l'histoire de la consécration séculière. C'est un grand cadeau 

pour tous ceux qui sont appelés à vivre cette mission difficile. Père Parent nous a déjà donné cette vie 

consacrée laïque. Nous avons la chance d'avoir cette vocation qui est toujours pertinente pour 

aujourd'hui. La réflexion du Pape nous aiderait à approfondir notre consécration. Je vous invite à lire, 

réfléchir et la faire vôtre dans votre milieu. Voici le texte original du pape François: 
 

Chers frères et sœurs, 

Je vous accueille à l'occasion de votre Assemblée et vous salue en vous disant : je connais et apprécie 

votre vocation ! Elle est une des formes les plus récentes de vie consacrée reconnue et approuvée dans 

l’Église, et, peut-être à cause de cela, elle n'est pas encore pleinement comprise. Ne vous découragez 

pas : vous faites partie de l’Église pauvre et en mouvement dont je rêve ! 

Par vocation, vous êtes laïcs et consacrés comme les autres et au milieu des autres, vous suivez une vie 

ordinaire, sans signe extérieur, sans le soutien d'une vie en communauté, sans la visibilité d'un apostolat 

organisé ou d'une œuvre spécifique. Vous êtes uniquement riches de l'expérience totalitaire de l'amour 

de Dieu et c'est pour cela que vous êtes capables de connaître et partager les soucis de la vie dans ses 

multiples aspects, la mûrissant à la lumière et la force de l'Évangile. 

Vous êtes le signe de cette Église du dialogue dont parle Paul VI dans l'Encyclique Ecclesiam suam : 

« On ne sauve pas le monde du dehors – dit-il ; il faut, comme le Verbe de Dieu qui s'est fait homme, 

assimiler, en une certaine mesure, les formes de vie de ceux à qui on veut apporter le message du Christ 

; sans revendiquer de privilèges qui éloignent, sans maintenir la barrière d'un langage 

incompréhensible, il faut partager les usages communs, pourvu qu'ils soient humains et honnêtes, 

spécialement ceux des plus petits, si on veut être écouté et compris. Il faut, avant même de parler, 

écouter la voix et plus encore le cœur de l'homme ; le comprendre et, autant que possible, le respecter 

et, là où il le mérite, aller dans son sens. Il faut se faire les frères des hommes du fait même qu'on veut 

être leurs pasteurs, leurs pères et leurs maîtres. Le climat du dialogue, c'est l'amitié. Bien mieux, le 

service. » 

Le thème de votre Assemblée, « Dans le cœur des événements humains : les défis d'une société 

complexe », montre le domaine de votre mission et de votre prophétie. Soyez dans le monde mais non 

du monde, en portant en vous l'essentiel du message chrétien : l'amour du Père qui sauve. Soyez dans le 

cœur du monde avec le cœur de Dieu. 
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Votre vocation vous rend attentifs à chaque homme et à ses demandes les plus profondes, qui souvent 

restent inexprimées ou masquées. Dans la force de l'amour de Dieu que vous avez rencontré et connu, 

vous êtes capables d'intimité et de tendresse. Ainsi vous pouvez être très proches, jusqu'à « toucher » 

l'autre, ses blessures et ses attentes, ses demandes et ses besoins, avec cette tendresse exprimant une 

attention qui supprime toutes les distances. Comme le Samaritain qui passa à côté, vit et eut de la 

compassion. Il est là le mouvement auquel qui engage votre vocation : passer à côté de chaque homme 

et vous faire proche de chaque personne que vous rencontrez, parce que le fait que vous demeuriez 

dans le monde n'est pas simplement une condition sociologique, mais une réalité théologale qui vous 

appelle à une attitude consciente, attentive, qui sait percevoir, voir et toucher la chair du frère. 

Si ceci n'arrive pas, si vous êtes devenus distraits, ou pire encore si vous ne connaissez pas ce monde 

contemporain mais que vous connaissez et fréquentez seulement le monde qui vous est le plus facile ou 

vous attire plus, alors il est urgent de se convertir ! Votre vocation est par nature « en sortie », non 

seulement parce qu'elle vous porte vers l'autre, mais aussi et surtout parce qu'elle vous demande 

d'habiter là où habite chaque homme. 

L'Italie est la nation qui a le plus grand nombre d'Instituts séculiers et de membres. Vous êtes un levain 

qui peut produire un bon pain pour tant de personnes, ce pain dont on a tellement faim : l'écoute des 

besoins, des désirs, des désillusions, des espérances. Comme ceux qui vous ont précédés dans votre 

vocation, vous pouvez redonner l'espérance aux jeunes, aider les anciens, ouvrir la route vers le futur, 

défendre l'amour partout et dans chaque situation. Si ceci n'arrive pas, si votre vie ordinaire manque de 

témoignage et de prophétie, alors, je vous redis, il est urgent de vous convertir ! 

Ne perdez jamais l'élan de « marcher sur les routes du monde », dans la conscience que marcher, 

même d'un pas incertain et boiteux, c'est toujours mieux que de rester sur place, fermé sur ses propres 

questions ou dans ses propres certitudes. La passion missionnaire, la joie de la rencontre avec le Christ 

qui vous pousse à partager avec les autres la beauté de la foi, éloigne le risque de rester bloqué dans 

l'individualisme. La pensée qui propose l'homme comme artisan de soi même, guidé seulement par ses 

propres choix et par ses propres désirs, pensée souvent revêtue de l'habit apparemment beau de la 

liberté et du respect, risque de miner les fondements de la vie consacrée, spécialement celle du séculier.  

 

Il est urgent de réévaluer le sens de l'appartenance à votre communauté de vocation qui, justement 

parce qu'elle ne se fonde pas sur la vie commune, trouve sa force dans le charisme. Pour cela, si chacun 

de vous est pour les autres une possibilité précieuse de rencontre avec Dieu, il s'agit de redécouvrir la 

responsabilité d'être prophétie en tant que communauté, de rechercher ensemble, avec humilité et avec 

patience, une parole de sens qui peut être un don pour le pays et l’Église, et de la témoigner avec 

simplicité. Vous êtes comme des antennes prêtes à recueillir les germes de nouveauté suscités par 

l'Esprit Saint, et vous pouvez aider la communauté ecclésiale à assumer ce regard de bonté et trouver 

les routes nouvelles et courageuses pour rejoindre tous. 

Pauvres parmi les pauvres, mais avec un cœur ardent. Ne jamais s'arrêter, toujours en chemin. 

Ensemble et envoyés, même quand vous êtes seuls, parce que la consécration fait de vous une étincelle 

vivante de l’Église. Toujours en chemin avec cette vertu qui est une vertu pèlerine : la joie ! 

Merci très chers frères et sœurs, de ce que vous êtes. Que le Seigneur vous bénisse et que la Sainte 

Vierge vous protège. Et priez pour moi ! 
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Pape François 

10 mai 2014 

Nouvelles du Vatican 

 

NNoouuvveelllleess  
 

Lors de sa dernière réunion du mois d’avril, le conseil central a approuvé à l’unanimité que Cuba 

devienne une région.  Il a été érigé le 1
er

 mai 2014. Voici le directeur et son conseil : 

 

FORNARIS HURTADO, Nestor : directeur de région 

BORRERO SIMON, Juan Carlos : directeur adjoint de région 

LLAGUNO, Felix Romeo : conseiller 

FONSECA PONCE, Eduardo Enrique : conseiller 

POMAREZ, Roxana Jaime : conseillère 

 

PPeennssééee  dduu  mmooiiss  
 

Au cœur d'un monde en changement, dans lequel persistent et s'aggravent des injustices et des 

souffrances inouïes, vous êtes appelés à effectuer une lecture chrétienne des faits et des phénomènes 

historiques et culturels. En particulier, vous devez être des porteurs d'espérance et de lumière dans la 

société d'aujourd'hui.   

Saint Jean-Paul II 

 

AAnnnniivveerrssaaiirree  
 

Le 6 juin, Yvon Carpentier, prêtre au Canada, célébrera ses 50 ans de vie sacerdotale.  Il a été le 

directeur général de l’Institut de 1992 à 1998.  
 

Michel Laroche, prêtre au Canada, célébrera ses 50 ans de vie sacerdotale, le 6 juin. Il est un des premiers 

membres de l’Institut. 
 

Le 8 juin, Andrew Mayer, célébrera son anniversaire de naissance. Andrew est le coordinateur pour la 

préparation de l’Assemblée générale 2016 et il fait partie de l’équipe des traducteurs de 

l’administration centrale.  

 

Gérald Michaud, prêtre au Canada, célébrera ses 50 ans de vie sacerdotale le 14 juin. Il est lui aussi 

l’un des premiers membres de l’Institut. 
 

Que Dieu les protège et leur apporte la joie de poursuivre leur cheminement.  Je vous invite à prier pour 

ces occasions spéciales. 

 

S. James Dunstan, I.V.Dei 

Directeur général 

 
 


